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CÉSAR LUMBRERAS 

(CADENA COPE) MADRID

Hay dos noches funda-

mentales en su vida profesio-

nal: la noche del 23 al 24 de 

noviembre de 2012 y la noche 

del 7 al 8 de febrero de 2013. 

El lugar, Bruselas. Correspon-

den a dos sesiones nocturnas 

de negociación de la Cumbre 

Europea. En esas cumbres 

se terminó consiguiendo un 

acuerdo sobre el marco fi nan-

ciero de la UE para el periodo 

2014-2020 y usted formó par-

te de la delegación española 

presidida por D. Mariano Ra-

joy. Allí conoció y tuvo opor-

tunidad de colaborar con el 

presidente de gobierno. 

Se hizo un gran trabajo por 
parte de todos los que estába-
mos allí. Había gente de muchos 
ministerios y el saldó para Espa-

notado que se les ha detraído 
un pequeño porcentaje para 
construir esta reserva de crisis. 
Queremos que se establezcan 
muy claramente los mecanis-
mos para que cuando se detec-
te una crisis dicho mecanismo 
se active rápido y de manera 
efi ciente. Está por desarrollar-
se y en eso nos vamos a poner 
a trabajar. 

ISABEL GA RCÍA TEJERINA
Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente

Por su interés, 
reproducimos la 
entrevista realizada por 
César Lumbreras a la 
ministra Isabel García 
Tejerina, emitida en 
Agropopular, de la 
Cadena COPE.

“El Ministerio tratará de ayudar a todo 
el mundo, con el ánimo de continuar el 
camino marcado por Arias Cañete”

ña fue tremendamente positivo 
para la política agrícola común 
y para el resto de las políticas. 
España salió verdaderamente 
bien parada teniendo en cuenta 
que todo el mundo pensaba que 
íbamos a empezar a ser contri-
buyentes netos. No solamente 
no lo somos, sino que todavía 
de la Unión Europea recibimos 
más dinero. Con la defensa de 
España, Irlanda y Francia, me-
joramos la fi nanciación para la 
agricultura española. 

¿Va a continuar usted en 

la línea que comenzó Miguel 

Arias Cañete de pedir en Bru-

selas que haya mecanismos 

e instrumentos de gestión 

efi cientes que se pongan en 

marcha cuando haya crisis de 

mercado?

Si, una de las cosas en las 
que queremos empezar a traba-
jar con la Comisión y con otros 
estados miembros es el desa-
rrollo de la ‘Reserva de Crisis’. 
Los agricultores este año ya han 
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¿Con qué ánimo afronta 

usted esta nueva etapa pro-

fesional?

Con todo el ánimo que se 
puede tener, sabiendo que has-
ta ahora se ha hecho muchísimo 
trabajo y muy positivo. El sec-
tor se ha sentido respaldado. 
Mi intención es que sepan que 
el Ministerio sigue teniendo las 
puertas abiertas a todo el mun-
do, que estamos ahí para tratar 
de hacer que a todos les vaya 
mejor hasta donde podamos, 
porque efectivamente en la 
gestión hay límites que muchas 

veces no dependen de noso-
tros. Hasta donde se pueda, 
el Ministerio tratará de ayudar 
a todo el mundo, con el ánimo 
de continuar el camino marcado 
por Miguel Arias Cañete. Se ha 
dejado mucho sembrado, vasta 
regar bien para que las cosas 
florezcan y culminen muchos 
proyectos que están iniciados, 
digamos que están en el horno 
a punto de salir.

En el capítulo agrario del 

Ministerio, sus primeros y 

principales objetivos.

Primero hay que culminar 
la reforma de la política agrícola 
común. La aplicación. El 2013 
fue un año en el que se toma-
ron grandísimas decisiones en 
lo que respecta al primer pilar: 
pagos directos, pago base. Hay 
que tratar de culminar lo que 
serán los pagos asociados. Hay 
algo muy importante dentro de 
la PAC y es la OCM única, que 
permite a los sectores organi-
zarse y estructurarse bien. Tener 
o poder ejecutar, una vez que 
se constituyan en organizacio-
nes de productores u organiza-
ciones interprofesionales, un 
montón de funciones, ayudar 
al sector a vertebrarse y a or-
ganizarse, les hará más fuertes 
y podrá mejorar sus rentas en 
el mercado. Eso es algo muy 
importante que hay que hacer. 
Y es muy importante también 
dentro de la PAC implementar 
el segundo pilar. Nuestro pro-
grama nacional de desarrollo 
rural. No estará dotado con mu-
cho dinero en comparación con 
otros sectores en España, sólo 
el 3%, pero queremos hacer un 
buen programa de desarrollo ru-
ral nacional y dar posibilidades 
al sector a través de la innova-
ción y a través de la integración 
cooperativa. También llevar a ca-
bo algunas actuaciones para la 
industria agroalimentaria. Esas 
cosas quedan pendientes de la 
PAC y en ello nos volcaremos. 

¿También va a seguir muy 

de cerca las relaciones con 

Hacienda y la posible modifi -

cación del Régimen Fiscal pa-

ra Agricultores y Ganaderos?

Por supuesto. Hasta ahora, 
teniendo en cuenta la situación 
que ha vivido España, el sector 
agrario ha salido en líneas ge-
nerales bastante bien parado. 
Siempre ha habido rebajas de 
módulos importantes. Cada 
cambio que ha habido, en térmi-
nos generales, el sector ha es-
tado muy bien tratado. Y noso-
tros trataremos que así siga. No 

Poco después de dejar su cargo en 
el Ministerio de Agricultura, con lo 
que más satisfecho se mostró Miguel 
Arias Cañete fue con “haberle 
dado completamente la vuelta a la 
reforma de la PAC”. “Era espantosa 
la propuesta del Comisario”, explicó, 
“trágica para el campo español. 
Hubiese supuesto el abandono de 
muchos de los cultivos actuales. 
El haberle dado la vuelta a esa 
propuesta, haber confi gurado un 
sistema de comercialización que 
permite mantener los apoyos tanto 
a niveles de comunidad autónoma 
como de agricultor, para mi es lo 
mejor que he hecho, lo más difícil 
y algo que cuando empezamos 
no estábamos seguros de poder 
conseguir”. 
En la propuesta de la Comisión 
Europea, la ganadería pareció 
quedar como un sector olvidado. 
Sin embargo, luego en España, las 
ayudas acopladas se han decidido 
concentrar sobre este sector. “Pero 
primero tuvimos que pelear que las 
ayudas acopladas pudieran tener un 
porcentaje importante y así conseguir 
tener  ese margen para salvar al 
sector ganadero”, detalló Arias 
Cañete. “Es verdad que la ganadería 

estaba totalmente abandonada y es 
verdad que el gobierno socialista, 
cuando hicimos el tránsito de poderes 
no dejo un solo documento de 
análisis del impacto de la propuesta 
sobre el sector ganadero. Ni una 
sola propuesta de cómo deberíamos 
apoyar al sector ganadero. Hemos 
tenido que ir a lo largo de la 
negociación tranquilizando al 
sector y negociando márgenes 
de fl exibilidad para tener ayudas 
acopladas para la vaca nodriza y 
todo el vacuno de leche, el ovino y el 
caprino, para que tengan las primas 
y ayudas necesarias para mantener el 
nivel de actividad sobre el territorio. 
Son fundamentales en zonas en 
donde la población rural se fi ja si hay 
una actividad ganadera importante”. 
Tras las elecciones del pasado 
25 de mayo, que precisamente 
fueron el motivo por el que dejó el 
Ministerio, Arias Cañete hace la 
maleta rumbo a Bruselas, después 
de haber sido elegido como cabeza 
de lista del Partido Popular. “Pero 
es maleta de ida y vuelta”, matizó, 
“de Bruselas a España se va muy 
fácilmente y se defi ende muy 
bien los intereses de España en 
Bruselas”. 

Arias Cañete: “Me siento satisfecho de 
haberle dado la vuelta a la reforma de 
la PAC”
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es una cuestión que dependerá 
sólo de nosotros pero los intere-
ses del sector agroalimentarios 
siempre estarán defendidos. 

En el capítulo de Medioam-

biente hay temas que interesan 

especialmente a los agricul-

tores y a los ganaderos, pero 

sobre todo a los primeros. Se 

trata de la Planifi cación Hidro-

lógica. ¿Queda todavía mucho 

por hacer?

Queda mucho por hacer 
aunque se ha hecho un ‘traba-
jo de Titanes’. Tengan en cuenta 
que en el año 2009 tenían que 
haber estado planifi cadas todas 
las cuencas hidrológicas pero 
no había nada más que una que 
además se recurrió y se perdió. 
En tan sólo 2 años se han apro-
bado todos los planes hidroló-
gicos de cuenca. Pero sucede 
que había tanto retraso, que para 
el año 2015 tienen que estar de 
nuevo aprobados y revisados to-
dos los planes. Ese es el princi-
pal cometido. Vamos a ponernos 
totalmente al día en la obligación 
del cumplimiento de la Directi-
va Marco- Agua. Dedicaremos 
nuestra mayor atención, tenien-
do en cuenta que de ello depen-
de también todo lo que puede 
hacerse en materia de regadío. 

Usted es muy de Vallado-

lid, muy de blanco o de ne-

gro…

Yo soy de al pan, pan, y al 
vino, vino. Y eso lo que signifi ca 
es que nos gusta ir de frente, 
llamando a las cosas por su 
nombre, pero no signifi ca que 
no encontremos puntos me-
dios. Sólo que la manera de ex-
presarnos es bastante directa. 

Tiene usted preparación 

técnica. Ahora le hace falta 

echar cintura política… 

Sí, claro, pero el camino se 
hace al andar. En la UE he tenido 
que negociar en varias ocasio-
nes. Hay muchas cosas que se 
han hecho. El ánimo con el que 

venimos es estar 
a disposición de 
todo el mundo y 
encontrar el equili-
brio, el gris, en to-
das las decisiones 
que satisfagan a 
cuantas más per-
sonas posibles. 
La dificultad en 
la política y en la 
Administración, a 
diferencia del sec-
tor privado en el 
cual ya trabajé, es 
que en el sector 
privado uno tiene 
un único objetivo y sólo tienes 
que ir a por él. Aquí hay siempre 
intereses contrapuestos, postu-
ras divergentes dentro del sec-
tor para el cual trabajas y tienes 
que encontrar el equilibrio con 
todos los condicionantes que, 
muchas veces traerá consigo 
dejar a gente más satisfecha o 
no tan satisfecha. A buscar ese 
gris es a lo que nos dedicare-
mos. 

¿Algún mensaje para los 

dirigentes de las organizacio-

nes agrarias?

Pues que en breve me reuni-
ré con ellos. Conozco las preocu-
paciones de todos porque con 
todos he estado reunida. Segui-
remos teniendo nuestras reunio-
nes del Consejo Asesor Agrario. 
Esta sigue siendo su casa, la 
casa de todos y trataremos de 
dar respuesta a tantas preocupa-
ciones nos dé tiempo a dar en el 
tiempo que nos queda.

Y en Bruselas, ¿su línea 

de actuación cuál va a ser?

Conozco a prácticamente 
todos los ministros porque nos 
hemos visto allí todos los me-
ses. Este Consejo es muy impor-
tante. Los Consejos Informales 
permiten pasar más tiempo con 
los ‘colegas’ y centrarnos en las 
cuestiones más importantes que 
tenemos ahora como ‘qué va a 
pasar después de la cuota del 

sector lácteo’. Allí ya conocen 
bien nuestra propuesta. Hablar 
con los estados miembros que 
tienen una postura más próxima 
a la nuestra, seguir muy de cerca 
el informe que ha presentado la 
Comisión en materia de reforma 
de frutas y hortalizas y, como yo 
siempre he visto hacer a Miguel 
Arias Cañete, anticiparnos para 
tener el trabajo cuanto más he-
cho por delante. Es la manera de 
conseguir que al fi nal las nego-
ciaciones salgan lo más favora-
bles posible.

¿Arias Cañete va a seguir 

infl uyendo en el Ministerio?

Llevo 14 años hablando con 
Miguel Arias Cañete de campo 
y agricultura y compartiendo 
preocupaciones. En el traspaso 
de poderes hice el cálculo, 14 
años son más de 5.000 días ha-
blando de agricultura y compar-
tiendo preocupaciones. Tanto es 
así que yo a veces decía, no se 
dónde termina su pensamien-
to y empieza el mío. Yo quiero, 
efectivamente, seguir escu-
chando su opinión siempre que 
tenga ocasión. Conoce como 
nadie el campo. Ha mostrado 
una vocación y una dedicación 
por los intereses de los agricul-
tores y ganaderos como nadie 
ha hecho nunca. Sus consejos 
serán para seguir ayudando a 
la gente, así que sí, yo tendré 
en cuenta la opinión de Miguel 
Arias.

En octubre 
de 2012 

publicamos 
una amplia 
entrevista 

cuando 
ocupaba el 

cargo de 
Secretaria 

General de 
Agricultura.


